

a

FIDA

FONDO INTERNACIONAL DE DESARROLLO AGRÍCOLA

Junta Ejecutiva – 88º período de sesiones

Roma, 13 y 14 de septiembre de 2006

PRESIDENCIA DE LAS CONSULTAS SOBRE LAS REPOSICIONES:

COMPARACIÓN DE LAS PRÁCTICAS EN DETERMINADAS

INSTITUCIONES FINANCIERAS INTERNACIONALES

Para información

Nota para los Directores Ejecutivos

Este documento se presenta a la Junta Ejecutiva para su información.

A fin de aprovechar al máximo el tiempo disponible en los períodos de sesiones de la Junta Ejecutiva, se invita a los Directores Ejecutivos que deseen formular preguntas técnicas acerca del presente documento a dirigirse al funcionario del FIDA que se indica a continuación antes del período de sesiones:

Vera Weill-Hallé

Directora de la División de Movilización de Recursos

Tel.: (+39) 06 5459 2706

Correo electrónico: v.weillhalle@ifad.org

Las peticiones de información sobre el envío de la documentación del presente período de sesiones deben dirigirse a:

Deirdre McGrenra

Oficial encargada de los Órganos Rectores

Tel.: (+39) 06 5459 2374

Correo electrónico: d.mcgrenra@ifad.org

ABREVIATURAS Y SIGLAS

AIF	Asociación Internacional de Fomento (Grupo del Banco Mundial)
BAfD	Banco Asiático de Desarrollo
BID	Banco Interamericano de Desarrollo
FAfD	Fondo Africano de Desarrollo (Banco Africano de Desarrollo)
FAfD	Fondo Asiático de Desarrollo (Banco Asiático de Desarrollo)
FMAM	Fondo para el Medio Ambiente Mundial
FOE	Fondo para Operaciones Especiales (Banco Interamericano de Desarrollo)
IFI	institución financiera internacional

PRESIDENCIA DE LAS CONSULTAS SOBRE LAS REPOSICIONES: COMPARACIÓN DE LAS PRÁCTICAS EN DETERMINADAS INSTITUCIONES FINANCIERAS INTERNACIONALES

I. INTRODUCCIÓN

1. En su período de sesiones de abril de 2006, la Junta Ejecutiva solicitó que se preparara y se le presentara un documento sobre la presidencia de las consultas sobre las reposiciones. En esta nota informativa se analizan las prácticas y procedimientos de determinadas instituciones financieras internacionales (IFI) en esta esfera. El análisis efectuado abarcó asimismo el proceso seguido por el FIDA para elegir a los presidentes de sus consultas sobre las reposiciones.

2. Concretamente, en este informe se ofrece información sobre los siguientes organismos:

- Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola
- Asociación Internacional de Fomento (del grupo del Banco Mundial)
- Fondo Asiático de Desarrollo (del Banco Asiático de Desarrollo)
- Fondo Africano de Desarrollo (del Banco Africano de Desarrollo)
- Fondo para Operaciones Especiales (del Banco Interamericano de Desarrollo)
- Fondo Mundial para el Medio Ambiente
- Fondo para la Reducción de la Pobreza (del Banco Islámico de Desarrollo)

3. La información del presente informe se basa en documentación facilitada por las instituciones financieras pertinentes. Cuando la documentación de origen resultó escasa, para confirmar la información, se celebraron consultas con las oficinas de los directores ejecutivos correspondientes y el personal dedicado a cuestiones relacionadas con las reposiciones. No obstante, dado que los datos recibidos eran incompletos y que no siempre se tuvo acceso a la información, no fue posible hacer una descripción completa de todas las organizaciones de que trata este informe.

II. ANTECEDENTES SOBRE LA EXPERIENCIA DEL FIDA EN MATERIA DE REPOSICIONES Y ELECCIÓN DE LA PRESIDENCIA

4. Desde su constitución en 1977, el FIDA ha tenido siete reposiciones. En la sección 3 del artículo 4 del *Convenio Constitutivo del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola*, se estipula lo siguiente:

“Para asegurar la continuidad del Fondo, el Consejo de Gobernadores examinará, con la periodicidad que estime oportuna, los recursos de que dispone el Fondo para comprobar si son adecuados; el primero de esos exámenes se verificará a más tardar, tres años después de iniciadas las operaciones del Fondo. El Consejo de Gobernadores, si lo estima necesario o conveniente como consecuencia del examen, podrá invitar a los Miembros a que hagan contribuciones adicionales a los recursos del Fondo...”

5. De conformidad con la práctica de anteriores consultas, en el 28º período de sesiones del Consejo de Gobernadores se decidió: “Que se organice una Consulta sobre la Séptima Reposición de los Recursos del FIDA (“la Consulta”), bajo la dirección del Presidente del Fondo, para examinar todos los aspectos de la Séptima Reposición de los Recursos del FIDA y negociar la conclusión de esa reposición...” (Resolución 137/XXVIII)

6. Hasta la fecha, todas las reposiciones del FIDA han estado bajo la dirección del Presidente del Fondo, a saber, el Sr. Abdelmuhsin al-Sudeary, en la Primera y Segunda Reposiciones; el Sr. Idriss Jazairy, en la Tercera Reposición; el Sr. Fawzi H. al-Sultan, en la Cuarta y Quinta Reposiciones; y el Sr. Lennart Båge, en la Sexta y Séptima Reposiciones.

III. PRÁCTICAS RELATIVAS A LA PRESIDENCIA DE LAS REPOSICIONES EN DETERMINADAS INSTITUCIONES FINANCIERAS INTERNACIONALES

A. Asociación Internacional de Fomento

7. La Asociación Internacional de Fomento (AIF), que forma parte del Grupo del Banco Mundial, fue establecida en 1960 “con una Junta de Gobernadores, Directores Ejecutivos, Presidente y aquellos funcionarios y empleados que la Asociación precise para el desarrollo de sus funciones”,¹ En 1962, el Presidente de la AIF (cargo que corresponde *ex officio* al Presidente del Banco Mundial²) solicitó que la Junta de Gobernadores pidiera a los Directores Ejecutivos de la AIF que iniciaran deliberaciones para la primera reposición de recursos de la AIF. En el *Convenio Constitutivo de la AIF* se especifica que ésta debe tomar disposiciones para obtener recursos adicionales revisando la suficiencia de sus fondos y que las reposiciones deberían considerarse “a intervalos aproximados de cinco años”. La primera reposición de recursos cubrió un período de cuatro años (1964-1968), y en adelante un intervalo de tres años pasó a ser la norma.³

8. Los presidentes de las reposiciones de recursos de la AIF siempre han procedido del Banco Mundial. Por costumbre, las reposiciones de la AIF han estado presididas por el Director Gerente o un primer vicepresidente del Banco. Hasta la última reposición de recursos de la AIF (AIF 14), su Presidente ha tenido la autoridad exclusiva para nombrar al presidente de las consultas.

9. Las negociaciones para las reposiciones AIF 1 y AIF 2 estuvieron presididas por el Sr. Burke Knapp, Vicepresidente del Banco Mundial y Presidente de su Comité de Préstamos. A partir de la AIF 2, las deliberaciones y conclusiones de los Suplentes se han incluido en un informe sobre la reposición que contiene los acuerdos alcanzados por los donantes, incluida la cuantía de la reposición y la distribución de la carga financiera entre los donantes, los mecanismos relativos a la efectividad y los compromisos anticipados y los procedimientos de pago, así como otras cuestiones que no están relacionadas con las condiciones financieras de la reposición.⁴

10. Las consultas de la AIF 3 y la AIF 4 (1972-1975 y 1976-1978, respectivamente) estuvieron presididas por Sir Denis Rickett, Vicepresidente del Banco. Las negociaciones para la AIF 5 (1979-1981), estuvieron presididas por el Sr. Meter Cargill, Primer Vicepresidente, Finanzas.

¹ Sección 1 del artículo VI del *Convenio Constitutivo de la Asociación Internacional de Fomento*.

² Sección 5 del artículo VI del *Convenio Constitutivo de la Asociación Internacional de Fomento*.

³ AIF; *The IDA Deputies: An Historical Perspective*, noviembre de 2001, 2; en adelante “*IDA Historical Perspective*”; Sección 1 del artículo III del *Convenio Constitutivo de la AIF*.

⁴ *Ibidem*, 2-3.

Las consultas de la AIF 6, la AIF 7 y AIF 8 (1982-1984⁵, 1985-1983, 1988-1990) estuvieron presididas por el Sr. Moeen Qureshi, Primer Vicepresidente, Finanzas. El Sr. Ernest Stern, Primer Vicepresidente, Finanzas, presidió los debates de la AIF 9 y parte de los de la AIF 10.

11. En 1991, la Oficina del Presidente fue reorganizada por el Sr. Lewis T. Preston, que entonces era el Presidente, de modo que en ella hubiera tres directores gerentes (los Sres. Attila Karasmonoglu, Sven Sandstrom y Ernest Stern). Después de que el Sr. Stern se jubilara en 1995, el Presidente designó al Sr. Sandstrom, Director Gerente, para que se encargara de finalizar las negociaciones de la AIF 10 y presidiera las reposiciones AIF 11 y 12 (1997-1999 y 2000-2002).

12. Durante las negociaciones de la AIF 13 los Suplentes acordaron que cuando se celebraran las reuniones anuales elegirían, mediante un proceso oficioso y sobre la base del consenso, al presidente para el examen a mitad de período de la AIF 13 y para la AIF 14. A fin de facilitar la elección del presidente mejor cualificado, se invitaba a los Suplentes a proponer candidatos con la experiencia adecuada antes de las reuniones anuales de 2002. El Presidente de la Asociación también podía proponer un candidato seleccionado entre los funcionarios del Grupo del Banco Mundial.⁶

13. Tras un examen de la lista de candidatos propuestos por los Suplentes según el procedimiento de elección que se introdujo en la AIF 13,⁷ se eligió como Presidente de la AIF 14 al Sr. Jeffrey Goldstein, Director Gerente de Finanzas del Banco Mundial. Cuando el Sr. Goldstein dejó el Banco Mundial en octubre de 2004 fue reemplazado por el Sr. Geoffrey Lamb, Vicepresidente de Movilización de Financiamiento en Condiciones Concesionarias y Asociaciones Mundiales del Banco y Consejero Superior de la AIF.

B. Banco Asiático de Desarrollo

14. El Fondo Asiático de Desarrollo (FAsD) se estableció en 1973 como el fondo de financiación en condiciones concesionarias del Banco Asiático de Desarrollo (BAsD). Este Fondo ha sido objeto de ocho reposiciones (FAsD II-IX), cada una de las cuales ha abarcado un período de operaciones de cinco años.

15. Sir John Chadwick, Asesor Especial del Presidente del BAsD, presidió la consulta de la FAsD I, en la que representantes de los países desarrollados trataron sobre las disposiciones para el nuevo fondo y la movilización de los primeros recursos para 1973-1975.

16. A fin de reponer los recursos del Fondo, Sir John celebró consultas con donantes (denominadas FAsD II, para el período 1976-1978),⁸ y el Presidente del BAsD convocó dos reuniones de donantes para ultimar la resolución relativa al FAsD para que la estudiaran los Directores Ejecutivos y la Junta de Gobernadores.

⁵ Los pagos de los Estados Unidos de América correspondientes a la AIF 6 se realizaron a lo largo de un período de cuatro años, lo que supuso una extensión del período de la AIF 6 y que el ejercicio económico de 1984 fuera un período de contribuciones especiales de los donantes.

⁶ AIF 13, *Additions to IDA Resources: Thirteenth Replenishment, Supporting Poverty Reduction Strategies*, 25 de julio de 2002, 33.

⁷ AIF 14, Informe de los Directores Ejecutivos de la Asociación Internacional de Fomento a la Junta de Gobernadores, Aumento de los recursos de la AIF: decimocuarta reposición, *Colaboración para alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio*, 10 de marzo de 2005, 1.

⁸ La discrepancia entre el número de consultas celebradas entre donantes y la administración del FAsD y el número real de reposiciones de ese Fondo se ha mantenido hasta el presente. Por ejemplo, FAsD III se refiere a la segunda reposición de recursos del FAsD, FAsD IV se refiere a la tercera reposición de recursos del FAsD, y así sucesivamente.

17. Las negociaciones comprendidas entre la FAsD III y la FAsD VI estuvieron presididas por un asesor especial del Presidente designado para ese fin. El Sr. Mitsuo Sato, Presidente del BAsD, presidió la consulta de la FAsD VII (1997-2000).

18. La octava reposición de recursos del FAsD (2001-2004) estuvo copresidida por el Sr. John Lintjer, Vicepresidente del BAsD, y el Director Adjunto para la reposición, el Sr. Peter MacCawley, Director General Adjunto del Organismo Australiano de Desarrollo Internacional. En la FAsD IX (2005-2008) se prosiguió con la práctica de la copresidencia. La Sra. Huguette Labelle, Rectora de la Universidad de Ottawa y antigua Presidenta del Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional, fue nombrada Presidenta de dicha reposición. El Vicepresidente fue el Dr. Meter Hawley, Decano del Instituto del BAsD. El Sr. Tadao Chino, Presidente del BAsD, asistió a todas las reuniones de la novena reposición de recursos y formuló observaciones preliminares.

C. Fondo Africano de Desarrollo

19. El Fondo Africano de Desarrollo (FAfD) se estableció en 1972 como el fondo de financiación en condiciones concesionarias del Grupo del Banco Africano de Desarrollo. Este fondo recibió sus recursos iniciales a través de suscripciones de capital del Banco y de los Estados no africanos signatarios iniciales del Convenio Constitutivo del FAfD. Los recursos del fondo han sido objeto de un Aumento General Especial y de diez reposiciones generales.

20. El Presidente del Grupo del Banco preside el Fondo y la Junta Directiva del Fondo. Normalmente, las reposiciones se llevan a cabo cada tres años a menos que los Estados participantes decidan que se actúe de otro modo. Los presidentes del Banco Africano de Desarrollo que han presidido negociaciones de las reposiciones del FAfD han sido los Sres. Abdelwahad Labidi (1970-1976); Kwame Donkor Fordword (1976-1979); Wila D. Mungomba (1980-1985); Babacar Ndiaye (1985-1995), y Omar Kabbaj (1995-2005).

21. Con una función similar a la que ejercería un presidente, los Suplentes del FAfD eligen a un coordinador para que dirija las negociaciones de las reposiciones de recursos del Fondo. Según la información disponible, el proceso de elección no se basa en ninguna política específica del FAfD. El coordinador, que tradicionalmente ha sido una persona independiente del Fondo, se elige en estrecha consulta con los Suplentes y la administración del FAfD.

22. Por ejemplo, el coordinador de las negociaciones de la FAfD VIII fue el Sr. J. Preuss, de Alemania, mientras que el de la FAfD IX fue el Sr. Karel van Kesteren, de los Países Bajos. La consulta para la décima reposición de los recursos del Fondo (2005-2007) estuvo coordinada por el Sr. Sven Sandstrom, antiguo Director Gerente del Banco Mundial. En la sección relativa a la elección del coordinador para la consulta de la FAfD X del informe de la consulta sobre la FAfD X, se afirma que los Suplentes acordaron que tomarían una decisión sobre la persona que presidiría las negociaciones sobre la reposición de recursos FAfD XI en el momento del examen a mitad de período. El examen a mitad de período de la FAfD X está previsto para los días 7 y 8 de diciembre de 2006 en La Haya.

D. Fondo para Operaciones Especiales

23. El Fondo para Operaciones Especiales (FOE) se creó en 1960 como el servicio de financiación en condiciones concesionarias del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El FOE forma parte del BID y su Asamblea de Gobernadores, Directorio Ejecutivo y Presidente son los mismos que los del Banco. El Presidente del BID también es el Presidente del Directorio Ejecutivo.

24. Desde su formación, el FOE ha seguido un procedimiento uniforme para la elección de los presidentes de sus reposiciones. La práctica utilizada es celebrar las reposiciones de FOE en el mismo lugar en que el BID celebra su reunión anual, con el Gobernador del Estado miembro de que se trate en el cargo de Gobernador Presidente del Comité de la Asamblea de Gobernadores y de Presidente de la Reposición del FOE. La costumbre establecida es que el Gobernador que ocupa la Presidencia y es a la vez Presidente de la Reposición del FOE conserve esos cargos hasta la siguiente reunión anual. Los Gobernadores del BID suelen ser los ministros de finanzas de sus respectivos países y participan en las reuniones de las reposiciones utilizando informes que han sido examinados por el Directorio Ejecutivo.

25. Los períodos de las reposiciones del FOE generalmente han sido de cuatro años. El FOE recibe contribuciones de todos los Estados miembros del BID y ha sido objeto de ocho reposiciones. Las negociaciones para la Quinta Reposición (1979-1982) se celebraron en Washington, D.C. y estuvieron presididas por el Sr. Fred Bergsten, Subsecretario del Tesoro de los Estados Unidos.

26. La consulta para la Sexta Reposición (1983-1986) estuvo presidida por el Gobernador por Barbados. Entre 1987 y 1989, el FOE aprovechó recursos no utilizados, incluidos reflujos de recursos, para financiar sus actividades. El Presidente de la Séptima Reposición (1990-1993) fue el Gobernador por los Países Bajos.

27. La Octava Reposición (desde 1994 hasta el presente) puede dividirse en tres períodos: los cuatro años iniciales, 1994-1997, y los períodos 1998-1999 y 2000-2008. El primer período de la reposición estuvo presidido por el Gobernador por México y el segundo por el Gobernador por Colombia. Se autorizó un programa de préstamos del FOE de dos años que utilizaría los reflujos de recursos y los recursos no utilizados del período 1994-1997. Los recursos restantes se transfirieron al ciclo de programación siguiente, que comenzó en 2000.

28. El tercer período concluyó en Washington, D.C. en diciembre de 1998 y, mediante el acuerdo correspondiente al período 2000-2008 alcanzado en esa ocasión, se autorizó un programa anual de préstamos del FOE por valor de USD 500 millones para el período 2000-2003 y de USD 400 millones para el período 2004-2008.

E. Fondo para el Medio Ambiente Mundial

29. El Fondo Fiduciario para el Medio Ambiente Mundial se estableció en 1991 como programa piloto del Banco Mundial para ayudar a proteger el medio ambiente mundial y su desarrollo sostenible. La primera reunión de este Fondo estuvo presidida por el Vicepresidente de Movilización de Recursos del Banco para dar carácter oficial al Fondo y aceptar contribuciones voluntarias (1992-1994).

30. En 1994 el Fondo fue reestructurado mediante el “Instrumento Constitutivo del Fondo para el Medio Ambiente Mundial Reestructurado” y posteriormente pasó a denominarse Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM).

31. La Primera Reposición del FMAM (1995-1998) dio reconocimiento oficial de la reestructuración. El Instrumento fue aceptado por 73 países y aprobado por el Banco Mundial, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, que fueron considerados como los organismos de ejecución. En virtud del Instrumento se estableció el régimen y la estructura de gobierno del Fondo y se pusieron de relieve las responsabilidades del Depositario de sus fondos, que abarcan “la movilización de recursos para el Fondo y la preparación de los estudios y arreglos que sean necesarios a tal fin”. El Instrumento indica que el Depositario debe colaborar con el Funcionario Ejecutivo Principal y los demás organismos de

ejecución para asegurar que los recursos del Fondo se utilizan adecuadamente.⁹ El Depositario es el único agente financiero del Fondo. El Banco Mundial fue designado Depositario del FMAM y estableció el Fondo Fiduciario del FMAM, en el cual los participantes depositan sus contribuciones.

32. Desde su reestructuración, el FMAM ha sido objeto de tres reposiciones, todas ellas copresididas por el Funcionario Ejecutivo Principal y Presidente del FMAM y el Vicepresidente de Movilización de Financiamiento en Condiciones Concesionarias y Asociaciones Mundiales del Banco Mundial¹⁰ (Depositario del FMAM).¹¹ Aunque en el Instrumento se autorizó una reposición cada tres años, en la práctica las reposiciones se han efectuado cada cuatro años.

33. La consulta de la FMAM II (1999-2002) estuvo copresidida por el Sr. Mohamed T. el-Ashry, Funcionario Ejecutivo Principal y Presidente del FMAM, y el Sr. Hiroo Fukui, Vicepresidente de Movilización de Recursos y Cofinanciamiento del Banco Mundial.¹² El sistema de copresidencia supone un reconocimiento de la capacidad programática del FMAM y de la capacidad financiera del Banco Mundial. Las negociaciones para la FMAM 3 (2003-2006) estuvieron copresididas por el Sr. el-Ashry, en el cargo mencionado, y el Sr. Matoo Kusakabe, Vicepresidente de Movilización de Recursos y Cofinanciamiento del Banco Mundial.

34. Las negociaciones para la FMAM 4 (2007-2010) estuvieron copresididas por el Sr. Leonard Good, Funcionario Ejecutivo Principal y Presidente del FMAM, y el Sr. Geoffrey Lamb, Vicepresidente de Movilización de Financiamiento en Condiciones Concesionarias y Asociaciones Mundiales del Banco Mundial. Cuando el Sr. Lamb se jubiló del Banco Mundial, el Sr. Philippe Le Houerou lo reemplazó como Vicepresidente de Movilización de Financiamiento en Condiciones Concesionarias y Asociaciones Mundiales del Banco Mundial y como Presidente representante del Depositario en las últimas reuniones de la FMAM 4.¹³

F. Fondo para la reducción de la pobreza

35. El Banco Islámico de Desarrollo fue establecido por la Segunda Conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores celebrada en Karachi como el banco internacional para los Estados miembros de la Organización de la Conferencia Islámica (OCI). La apertura oficial del Banco tuvo lugar en octubre de 1975.¹⁴ El número de miembros del Banco ha aumentado, pasando de los 22 miembros fundadores a los 53 miembros actuales. Su objetivo es promover el desarrollo económico y el progreso social. En junio de 2006, el Banco Islámico de Desarrollo anunció la creación del Fondo para la Reducción de la Pobreza, y Arabia Saudita declaró que aportaría USD 1 000 millones para financiar las actividades del Fondo. Todavía no se dispone de más información sobre su capitalización y su proceso de reposición de recursos.

⁹ Sección III y anexo B del Instrumento.

¹⁰ El cargo de Vicepresidente de Finanzas con el tiempo ha cambiado y ha pasado de Movilización de Recursos y Cofinanciamiento a Movilización de Financiamiento en Condiciones Concesionarias y Asociaciones Mundiales.

¹¹ Párrafo 10 de la Sección II, inciso e) del párrafo 20 de la Sección III e inciso a) del párrafo 4 del Anexo B del Instrumento.

¹² El Sr. El-Ashry llegó al FMAM procedente del Banco Mundial, donde había sido Asesor Principal del Presidente en Cuestiones Ambientales y Director del Departamento de Asuntos Ambientales. Anteriormente había ejercido el cargo de Primer Vicepresidente del Instituto de Recursos Mundiales. El Sr. Fukui fue asignado al Banco Mundial y procedía del Ministerio de Finanzas del Japón.

¹³ El Sr. Good llegó al FMAM procedente del Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional.

¹⁴ *Islamic Development Bank and its Role in Financing Projects.*

IV. RESUMEN

36. Del examen de la información disponible se desprende que las IFI generalmente procuran que los presidentes de sus reposiciones sean personas experimentadas y muy versadas en la arquitectura del desarrollo y conocedoras de los requisitos específicos de la organización de que se trate en materia de programas y financiación, aunque en algunas organizaciones se aplican prácticas específicas que están firmemente establecidas.

37. El Instrumento Constitutivo del Fondo para el Medio Ambiente Mundial Reestructurado (1994) especifica que las reposiciones del FMAM deben estar copresididas por el Funcionario Ejecutivo Principal y Presidente del FMAM y el Vicepresidente del Banco Mundial (que es el Depositario del FMAM). Otra práctica que al parecer se aplica desde hace tiempo en el FOE es la de designar a un Gobernador del BID (el del país anfitrión de la reunión anual) como Gobernador que ocupa la presidencia del Comité de la Asamblea de Gobernadores y Presidente de la reposición del FOE. En los últimos años, en el FAsD los copresidentes designados para que se ocuparan de la gestión de las negociaciones de las reposiciones han procedido de la entidad y de fuera de ella. El FAfD eligió a un presidente externo para su última reposición.

38. La AIF y el FIDA eligen a los presidentes de sus consultas sobre las reposiciones entre su personal directivo superior. Durante la AIF 13, los Suplentes acordaron que celebrarían un proceso oficioso para elegir al presidente de la AIF 14 sobre la base del consenso. A través de este proceso resultó elegido el Director Gerente de Finanzas del Banco Mundial.

39. El cuadro que figura a continuación muestra la estructura de la presidencia durante los períodos de reposición de recursos de las instituciones financieras internacionales tratadas en el presente documento.

**PRESIDENTES DE LAS CONSULTAS SOBRE LAS REPOSICIONES EN DETERMINADAS
INSTITUCIONES FINANCIERAS INTERNACIONALES, SEGÚN SU PROCEDENCIA^a
1960-2007**

Año	AIF		FIDA		FAsD		FAfD		FOE ^b		FMAM	
	Número de la reposición	Procedencia del Presidente										
1960	Inicial	Interna							Inicial	Interna		
1964	I	Interna							I	Interna		
1968	II	Interna							II	Interna		
1972	III	Interna							III	Interna		
1973					Inicial	Interna						
1976	IV	Interna			II	Interna	Inicial	^b	IV	Interna		
1978			Inicial	Interna								
1979	V	Interna			III	Interna	II	^b	V	Interna		
1981			I	Interna								
1982	VI	Interna					III	^b				
1983					IV	Interna			VI	Interna		
1985	VII	Interna	II	Interna			IV	^b				
1987					V	Interna						
1988	VIII	Interna										
1990									VII	Interna		
1991	IX	Interna	III	Interna			VI	^b				
1992					VI	Interna					Inicial	Int/Banco Mundial ^d
1994	X	Interna							VIII	Interna ^c		
1995											I	Int/Banco Mundial
1996							VII	^b				
1997	XI	Interna	IV	Interna	VII	Interna						
1998												
1999							VIII	Externa			II	Int/Banco Mundial
2000	XII	Interna										
2001			V	Interna	VIII	Externa						
2002	XIII	Interna					IX	Externa				
2003											III	Int/Banco Mundial
2004			VI	Interna								
2005	XIV	Interna			IX	Externa	X	Externa				
2006												
2007			VII	Interna								Int/Banco Mundial

^a Todavía no se dispone de información sobre el Fondo para la Reducción de la Pobreza del Banco Islámico de Desarrollo.

^b Se carece de información de referencia sobre el presidente, o ésta es incompleta.

^c La FOE VIII está dividida en tres períodos: 1994-1997, 1988-1999 y 2000-2008.

^d Banco Mundial en calidad de depositario del FMAM.

